



Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

Protokoll des Treffens vom Mon, 17.10.2005

Beginn: 18:30

Ende: 21:45

Anwesende

- Lothar Heinrich (heinix@sbox.tugraz.at)
- Christina Fressel (cfressel@sbox.tugraz.at)
- Bernhard Filipic (bfilipic@htu.tugraz.at)
- Markus Russe (markus.russe@telematik.edu)
- Bernhard Tittelbach (bernhard.tittelbach@telematik.edu)
- Hartwig Brandl (hbrandl@telematik.edu)
- Johannes Priebisch (johannes.priebisch@telematik.edu)
- Robert Hödl (roberth@sbox.tugraz.at)
- Florian Klien (florian.klien@telematik.edu)
- Eva Daum (eva.daum@telematik.edu)
- Heinz Riener (mythos_r@sbox.tugraz.at)
- Daniel Boehmer (dboehmer@sbox.tugraz.at)

Gäste

- Nikolaus Hammler
- Martin Stadler (martin.stadler@student.tugraz.at)
- Paul Rouschal
- Matthias Straka

Schriftführer: Robert Hödl

Beschlussfähigkeit: ist gegeben

Tagesordnungspunkte:

1. [Begrüessung](#)
2. [Verlesung und Genehmigung der TO](#)
3. [Protokoll 10.10.2005](#)
4. [Bericht der UV-Sitzung](#)
5. [Gluehweinstand](#)
6. [Aufwandsentschaedigung Inskriptionsberatung](#)
7. [Bericht der FakV Elektrotechnik](#)
8. [E&T Info](#)

9. [E-Technik Stammtisch](#)
10. [Pruefungstermine Signalverarbeitung](#)
11. [Seminar](#)
12. [Allfaelliges](#)

ad TOP

1. Begrueßung durch die Vorsitzende und Feststellen der Beschlussfaehigkeit
2. wurde genehmigt!
3. wurde abgeaendert.
4. Hartwig B. und Eva D. berichten von der UV-Sitzung dass: **die TU-Graz den Vertrag mit dem Zentrum fuer Soziale Kompetenz gekuendigt hat und sich daraus Probleme fuer bereits fuer Vorlesungen angemeldete Studenten ergeben haben. ** die naechste UV-Sitzung am 16.11.05 stattfinden wird.
5. Hartwig B. berichtet, dass die FakV Informatik das eingenommene Geld des Gluehweinstandes dritteln und zu je einem Teil an die Basisgruppe Softwareentwicklung, die Basisgruppe Telematik und die FakV Informatik aufteilen moechte. Der Antrag der FakV Informatik wird angenommen.
6. Eine Aufteilung wird nach dem Aufwand bei der Beratung erfolgen. Eva D. wird die hierzu noetigen Einzelheiten ermitteln.
7. Lothar H. berichtet vom ersten Treffen der FakV Elektrotechnik, dass: ** es eher organisatorischer Natur war **sich die FakV ET aus Elektrotechnikern, Toningenieurern und Telematikern zusammensetzt **das Budget zur Kommunikationsverbesserung zwischen den betroffenen Studienrichtungen verwendet werden soll **man sich einmal im Monat treffen will **eine Wiederbelebung der diversen PBS-Projekte geplant ist.
8. Lothar H. berichtet dass das E&T Info eine Informationsbroschuere ist die nur fuer Elektrotechnik inskribierte Studenten 1x pro Semester erhalten. Sie enthaelt Berichte ueber Institute, Soziales, Berufungen etc. Im Rahmen des Treffens der Fakv Elektrotechnik wurde angeregt ob sich die Basisgruppe Telematik nicht wieder an diesem Projekt finanziell (Portokosten) sowie inhaltlich beteiligen moechte. Die Grundstimmung hierfuer ist sehr positiv zu werten. Lothar H. wird Weiteres in der Fakv Elektrotechnik besprechen.
9. Lothar H. berichtet das ein Stammtisch gemeinsam mit den STVen Elektrotechnik und Toningenieurern sowie interessierten Studierenden und Institutsangehoerigen geplant ist. Dieser soll Mitte bis Ende November stattfinden. Weiters soll bereits vor dem Stammtisch ein Treffen zum Kennenlernen der Basisgruppen stattfinden. Hierfuer wird ein Montag nach einem kurzen Basisgruppen Treffen ins Auge gefasst. Den Termin dafuer wird Lothar H. ausmachen und per Email an den Verteiler schicken.
10. Bernhard T. berichtet dass eine Anfrage von Patrick S. bezueglich der Schwierigkeiten mit den Pruefungsterminen fuer Signalverarbeitung ergeben hat, dass eigentlich jeder, der sich anmeldet (auch auf der Warteliste), einen Platz bei der Pruefung bekommt. Dies wurde aber nicht nach aussen hin kommuniziert. Lothar H. wird sich mit dem Institut in Kontakt setzen und den Vorschlag unterbreiten die Termine wie bisher rechtzeitig bekanntzugeben jedoch die Anmeldefrist auf 2 bis 3 Wochen vor der Pruefung zu beschraenken. Dies soll bewirken, dass sich Studierende nicht einfach, aus Angst sonst keinen Platz zu bekommen, anmelden und dann doch noch kurz vor der Pruefung wieder abmelden.
11. Fuer das diesjaehrige Basisgruppen Seminar wird das Wochenende von 25.11 bis 27.11 ins Auge gefasst. Es soll diesmal ein reines Gruppendynamik Seminar werden wobei durchaus auch Themen wie Argumentationsfuehrung behandelt werden koennen. Eva D. wird sich um einen Trainer bemuehen. Vorschlaege: 1) Wilfried Hackl 2) Alan. Weiters wird sich Eva D. um ein Quartier bemuehen. Vorschlaege waren: **JGH Poellau **Weissenbacher in Anger bei Weiz **Passailerhof **Seehotel Erla in Stubenberg. Als Anreisezeit wird Freitag Nachmittag festgelegt
12. **Johannes P. berichtet das es ein Angebot gibt einen Vertreter der Basisgruppe Telematik in die Studienkommission Informatik als Gast zu entsenden. Dieser Punkt wird als TOP beim naechsten Basisgruppentreffen behandelt werden.

****Johannes P. will einen Nachmittag lang eine Studienplaene-Arbeitsgruppe einberufen. Er wird hierzu eine Email mit Terminvorschlaegen an den Verteiler schicken. Ein Vorschlag war der naechste Montag nach kurzem Basisgruppentreffen. Es wird gebeten vor dem Stattfinden der Arbeitsgruppe sich die Studienplaene durchzulesen und bereits etwaige Fragen per Email an Johannes P. zu schicken.**

Inhalt: www-telematik@htu.tugraz.at

Protokoll Management: bernhard.tittelbach@telematik.edu